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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

 
REGISTROS DE CANDIDATURAS 
 
AVALAN CANDIDATURA DE ADOLFO RÍOS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO 
El Tribunal Electoral de la Sala Regional de Monterrey determinó avalar a Adolfo Ríos, como candidato a 
presidente municipal de Querétaro por la coalición PES-Morena-PT, al desestimar las impugnaciones promovidas 
por los partidos políticos Convergencia Querétaro y Querétaro Independiente. De acuerdo a un comunicado de 
prensa, la Sala Regional de Monterrey confirmó las sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro que determinó la procedencia de las solicitudes de registro a la planilla del Ayuntamiento presentada 
por la Coalición Juntos Haremos Historia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), al referir en su 
síntesis de sentencia que la constancia de residencia de Ríos está avalada con las pruebas requeridas para ser 
candidato. Al respecto, Adolfo Ríos señaló que nuevamente las instancias electorales lo avalan porque en todo 
momento se ha conducido con honestidad y verdad, como será su actuar al llegar a la presidencia municipal de 
Querétaro, con el apoyo de los ciudadanos. (DQ 4, N 1) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/avalan-candidatura-de-adolfo-rios-a-la-presidencia-municipal-de-
queretaro-1712563.html 
 
AVALA TEPJF CANDIDATURA DE ADOLFO RÍOS 
El Tribunal Electoral de la Sala Regional de Monterrey determinó avalar a Adolfo Ríos como candidato a presidente 
municipal de Querétaro, al desestimar las impugnaciones manifestadas en los expedientes SM-JRC-63/2018 y SM-
JRC-64/2018, promovidas por los partidos políticos Convergencia Querétaro y Querétaro Independiente, 
respectivamente. La Sala Regional de Monterrey confirmó la sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Estado 
de Querétaro que determinó la procedencia de las solicitudes de registro a la planilla del Ayuntamiento presentada 
por la Coalición Juntos Haremos Historia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), al referir en su 
síntesis de sentencia que la constancia de residencia de Ríos está avalada con las pruebas requeridas para ser 
candidato. Adolfo Ríos señaló que nuevamente las instancias electorales lo avalan porque en todo momento se ha 
conducido con honestidad y verdad, como será su actuar al llegar a la presidencia municipal de Querétaro, con el 
apoyo de los ciudadanos. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/avala-tepjf-candidatura-de-adolfo-rios/ 
 
AVALA TEEQ MEDIDAS CAUTELARES DEL IEEQ 
Por Noticias 
En el juicio TEEQ-JLD-56/2018, la parte actora controvirtió las medidas cautelares decretadas por el Director 
Ejecutivo de Asuntos Jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dentro del expediente 
IEEQ/PES/007/2018-P. La parte actora argumentó que la autoridad responsable no atendió las consideraciones 
del caso concreto para su análisis y que no se ajustó al marco normativo aplicable para la debida fundamentación y 
motivación al emitir las medidas cautelares. En ese sentido, el Tribunal Electoral consideró que no le asiste la 
razón al actor, puesto que la autoridad responsable llevó a cabo una correcta fundamentación y motivación al 
emitir medidas cautelares que pretendieron que la publicidad de un acto posiblemente vulneratorio a la Ley 
Electoral no generara un posicionamiento indebido del actor, en detrimento de las demás candidaturas. En 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/avalan-candidatura-de-adolfo-rios-a-la-presidencia-municipal-de-queretaro-1712563.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/avalan-candidatura-de-adolfo-rios-a-la-presidencia-municipal-de-queretaro-1712563.html
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consecuencia, el Tribunal Electoral resolvió confirmar las medidas cautelares decretadas. En los recursos TEEQ-
RAP-33/2018 y TEEQ-RAP-34/2018, la parte actora se inconformó con las resoluciones del Consejo Municipal de 
Tolimán del IEEQ en las que se aprobó la sustitución de candidaturas a regidurías por el principio de 
representación proporcional al Ayuntamiento de Tolimán, de los partidos Acción Nacional y Movimiento 
Ciudadano. La parte actora sostuvo que dichas sustituciones resultaban ilegales, puesto que éstas se encontraban 
controvertidas. En el caso, debido a las renuncias de diversas personas a sus candidaturas, el Consejo Municipal de 
Tolimán declaró procedentes las sustituciones, independientemente de si estaban o no controvertidas. Al respecto, 
el Tribunal Electoral resolvió confirmar las resoluciones impugnadas, debido a que, pese a que el registro de 
candidaturas de un partido político se encuentre controvertido, ello no impide que dicho registro pueda sufrir 
modificaciones. (N 4) 
 
DEBATES 
 
PARTICIPARÁ GERARDO SÁNCHEZ EN DEBATES QUE REGULE EL IEEQ 
Por Xitlali Isela 
El candidato a la presidencia municipal por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Gerardo Sánchez 
Vázquez, manifestó que para que la ciudadanía emita un voto informado es necesario que se realicen al menos 3 
debates entre candidatos para contrastar ideas de todos los que aspiran a gobernar. Aseguró que participará en 
todos aquellos que estén regulados por las autoridades electorales para que sea parejo y conveniente, para que 
cada aspirante tenga las oportunidades de expresar sus propuestas. “YO SOLICITARÍA PRINCIPALMENTE AL 
ÓRGANO ELECTORAL, PARA QUE PUEDA PROMOVER MÁS ESPACIOS, PUEDA REGULAR, GENERAR Y COORDINAR 
ESPACIOS TAN IMPORTANTES, EN DONDE TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS A TRAVÉS DE SUS CANDIDATOS 
PODAMOS EXPRESAR DE CARA A LA CIUDADANÍA LAS PRINCIPALES PROPUESTAS”, AFIRMÓ. 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/705509-participara-gerardo-sanchez-en-debates-que-
regule-el-ieeq/ 
 
http://informativoq.com.mx/queretaro/ocq-quiere-hacer-debate-en-el-marques/ 
 
DEBATE DE CANDIDATOS A ALCALDE EN EL MARQUÉS 
Por Zulema López 
También los candidatos a El Marqués podrían participar en un debate, mismo que sería organizado por el 
Observatorio ciudadano, indicó el aspirante a la alcaldía de El Marqués Mario Calzada Mercado. La declaración la 
efectuó dentro del encuentro para la firma de compromiso con el Observatorio Ciudadano de Querétaro, con la que 
garantizó que, de obtener nuevamente el respaldo ciudadano, cumplirá las exigencias ciudadanas en los cinco 
rubros estipulados por dicho organismo. Calzada Mercado resaltó que respaldar las acciones ciudadanas abona a 
legitimar los gobiernos y evaluar la administración. Aseveró que en la firma se da atención a temas que preocupan 
a los ciudadanos, quienes se ven ofendidos cuando las administraciones incurren en agravios como mal uso de los 
recursos públicos. "En seguridad hay muchas áreas de oportunidad... Los índices de inseguridad de El Marqués son 
muy similares a los de la zona metropolitana... se puede circular con tranquilidad... Queremos estar otros tres años 
para dejar nuestro C4 operando por completo y que ya de empiecen a ver los efectos". , sostuvo que son cinco los 
puntos por los que se luchan a nivel nacional: integridad en los servidores públicos, seguridad, equidad de género, 
combate a la pobreza, y uso eficiente del recurso público. Indicó que la reelección siempre será plausible cuando se 
dé seguimiento a los proyectos exitosos y se reconozcan las áreas en las que se requiere efectuar mejoras. DEBATE 

https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/705509-participara-gerardo-sanchez-en-debates-que-regule-el-ieeq/
https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/705509-participara-gerardo-sanchez-en-debates-que-regule-el-ieeq/
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EN JUNIO. Respecto al debate, indicó que el Observatorio se reunirá con el Instituto Nacional Electoral, así como 
con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a fin de conocer los lineamientos con los que se deberá 
cumplir para organizar el debate en El Marqués. “Buscamos que sea la fecha a finales del mes de junio. Nos parece 
que puede ser un ejercicio muy enriquecedor para ver las diferentes propuestas que tienen los diferentes 
candidatos”, finalizó. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/debate-de-candidatos-a-alcalde-en-el-marques-1710741.html 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO 
 
GRADO ACADÉMICO DE GOBERNANTES NO GARANTIZA ADMINISTRACIONES PÚBLICAS HONESTAS: 
ADOLFO RÍOS 
El grado académico de los gobernantes es importante, pero ello no garantiza que encabecen una buena 
administración pública, aseguró Adolfo Ríos García, candidato a presidente municipal de Querétaro por la coalición 
Juntos Haremos Historia. Durante la promoción del voto en el crucero de avenida Universidad y Corregidora, como 
parte de sus actividades de campaña, Ríos García señaló que históricamente ha habido en el gobierno personajes 
con altos grados académicos, incluso con estudios en el extranjero. En materia de seguridad, retomó el tema de las 
condiciones laborales de elementos policiacos en Querétaro, con sueldos insuficientes para sostener a sus familias, 
y reiteró la propuesta de reforzar al cuerpo de seguridad pública municipal con 120 nuevos elementos por año, 
además de ofrecerles programas de capacitación. Con el crecimiento de Querétaro, se han detectado muchos 
módulos de seguridad que son utilizados como bodegas, por lo que serán rehabilitados, al tiempo que se instalarán 
nuevos módulos en zonas en las que hace falta vigilancia, apuntó el ex portero de futbol. Respecto a quienes 
conformarían su gabinete en caso de resultar vencedor en la jornada electoral del 1 de julio, Adolfo Ríos indicó que 
sigue incluyendo gente en su proyecto que se manifieste de manera íntegra y honesta, sin buscar o esperar que 
sean amigos suyos. “Ayer se mencionaba que había gente en nuestro proyecto de otros partidos, pero no estamos 
viendo colores, estamos viendo personas; que eso determine que la gente está cansada, precisamente de estar en 
otros partidos, porque no han crecido o porque han visto lo que significa estar dentro, ahora están saliendo con 
nosotros, porque es la gente buena”, afirmó.  A partir de esta semana la coalición está contando con el recurso 
otorgado por el IEEQ, 500 mil pesos que son repartidos entre los diferentes candidatos de la coalición conformada 
por Morena, Partido del Trabajo y Encuentro Social, para continuar con lo que están haciendo desde el primer día 
de campaña, manifestó. 
 
https://codiceinformativo.com/2018/05/grados-academico-de-gobernantes-no-garantiza-administraciones-
publicas-honestas-adolfo-rios/ 
 
INDEPENDIENTE RECIBIÓ SÓLO $9 MIL PARA CAMPAÑA  
Por Montserrat García  
Alfred Gabriel Aliseda Barriga, candidato independiente a la alcaldía del municipio de Tequisquiapan, informó que 
el recurso económico que el otorgó el IEEQ para hacer campaña es de 9 mil pesos, cuando el tope de campaña es 
alrededor de un millón 560 mil. (ESSJR 3) 
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ASPIRANTES SIN PARTIDO SORTEAN CARENCIAS 
Por Domingo Valdez 
Pocos recursos para hacer campaña, con trabajo voluntario y luchando contra la maquinaria partidista, los 
candidatos independientes que compiten en estas elecciones tienen que sortear problemas y obstáculos, tanto 
financieros como burocráticos. Sin embargo, para el académico y ex consejero del IEEQ, Efraín Mendoza Zaragoza, 
la “distancia presupuestal” que dicen los candidatos independientes tener en comparación con los partidos 
políticos no es tanta, a menos que se comparen con los institutos de gran caudal electoral. (EUQ principal, 6 y 7) 
  
IEEQ APENAS DIO LOS 500 MIL PESOS A RÍOS 
Por Alma Gómez 
Después de más de 20 días de iniciado el proceso electoral, la coalición Juntos Haremos Historia en Querétaro 
finalmente recibió el recurso que le otorgó el IEEQ para gastos de campaña. El aspirante a la alcaldía de Querétaro, 
Adolfo Ríos, señaló que eso no lo pone en desventaja frente a los partidos que tienen más recursos. “Al contrario, 
nos van a ayudar a que nos alcance el dinero hasta el final, ya dijimos que no vamos a rebasar los topes de 
campaña”, mencionó. “Recibimos del instituto aproximadamente 500 mil pesos (para PES) ahora debemos definir 
el asunto de la coalición para poder integrar también los recursos de Morena y PT, el recurso llegó esta semana, 
pero ese dinero se reparte entre todos los candidatos de la coalición, tiene que estar todo bien claro. Creo que las 
campañas deberían durar una semana o 10 días, ¿para qué permitir que los partidos que tienen el mayor recurso 
se gasten el dinero de la gente?”, expresó. (EUQ 3) 
 
CAPACITADORES ASISTENTES ELECTORALES 
 
SE REGISTRAN AL MENOS 5 ROBOS A CAPACITADORES DEL INE EN QUERÉTARO 
Por Ana Ledezma  
En Querétaro, al menos 1 caso de robo a capacitadores electorales se ha dado en los 5 distritos, refirió la titular de 
la junta local del INE, María del Refugio García. La presidenta de la junta local del Instituto Nacional Electoral (INE) 
en Querétaro, María del Refugio García, refirió que el INE emitió un protocolo de seguridad que los capacitadores 
electorales están llevando a cabo para resguardar su integridad, por las condiciones de inseguridad, además del 
asesinato de un capacitador en Guerrero. Indicó que estas medidas no son extraordinarias, sino refieren a 
prevenciones que cualquier ciudadano toma, como evitar salir solos, visitar los domicilios en vehículo, además de 
no realizar recorridos a altas horas de la noche. Claro que han pasado algunos incidentes, incidentes no mayores, 
pero desde que inició este trabajo en el mes de febrero, nosotros tenemos un protocolo de seguridad, ósea no es un 
protocolo que ahorita por el suceso que acaba de acontecer que nosotros hayamos activado un protocolo, el 
protocolo lo tenemos desde antes, desde el momento en que se contrató al personal se les entregó este protocolo, 
no es tampoco una cosa del otro mundo, sino simple y sencillamente son medidas básicas que seamos o no 
capacitadores debemos tomar”, dijo. Añadió que, en el estado, se tiene registro de varios asaltos al personal del 
INE, registrándose al menos 1 caso en cada uno de los 5 distritos que tiene la entidad, en donde particularmente 
han sido despojados de sus pertenencias, incluidos teléfonos celulares que el instituto les proporcionó. Destacó 
que, pese a que estos personales del INE tienen en su poder documentación oficial importante, se les ha solicitado 
a los capacitadores no exponer su integridad física y anteponer sobre todo su vida. La consejera presidenta 
también indicó que ha habido algunas dimisiones a estos puestos, sin embargo, ninguno caso refiere a hechos de 
inseguridad, sino por buscar empleos más estables o no cumplir con las expectativas iniciales de este trabajo. 
Finalmente, refirió que aún continúa vigente la convocatoria para ocupar las 348 vacantes que requerirá el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
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https://rrnoticias.mx/2018/05/24/se-registran-al-menos-5-robos-a-capacitadores-del-ine-en-queretaro/ 
 
PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO DE CIVILIDAD  
 
TRAS ACOSO, PRD PIDE FIRMAR PACTO DE CIVILIDAD 
Por Gabriela Hernández 
Suman ya tres candidatos a la alcaldía de San Juan del Río que han denunciado actos de hostigamiento y acoso 
durante sus eventos de proselitismo; el abanderado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Agripino 
Torres Gómez, denunció que los brigadistas que lo acompañan han denunciado la presencia constante de una 
camioneta sospechosa en sus eventos. El candidato a la presidencia municipal por este partido, hizo un llamado a 
los demás aspirantes para que firmen un pacto de civilidad que sea vigilado por el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), a raíz de que sus colaboradores han reportado al menos tres incidentes de hostigamiento. 
Detalló que en días anteriores una camioneta siguió de cerca los encuentros públicos sostenidos con diversos 
sectores. Posteriormente fueron grabados por personas no identificadas en un evento programado en La Llave y 
en zona oriente. A partir de estas incidencias, el candidato consideró necesario realizar este pacto, y también 
involucrar en este esquema a las autoridades auxiliares y representantes de colonos para evitar que intervengan 
en el desarrollo de los eventos.  “Nos han estado filmando y todos nos damos cuenta porque la misma gente de la 
comunidad se identifica y se conocen entre ellos mismos, y también ellos se preguntan quién es la persona que está 
ahí”, comentó Agripino Torres. Además del candidato del PRD, los abanderados de Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Alvarado Navarrete y Gerardo Sánchez 
Vázquez, respectivamente, denunciaron acoso en días anteriores.(CQ 6) 
 
http://www.capitalqueretaro.com.mx/local/tras-acoso-prd-pide-firmar-pacto-de-civilidad/ 
 

ELECCIONES 2018 
 
INSTALARÁ INE 44 CASILLAS ESPECIALES Y UNA EN UN HOSPITAL EN QUERÉTARO 
Serán instaladas en Querétaro 44 casillas electorales especiales para que las personas que no tienen posibilidad de 
hacerlo en donde les corresponde puedan votar por los candidatos que buscan ocupar cargos federales; además, 
habrá una más en un hospital de la entidad, para quienes por necesidad deben pasar ahí el día. (ADN, CQ) 
 
ROBAN CELULARES A CAPACITADORES DEL INE  
Capacitadores asistentes electorales del INE fueron asaltados mientras realizaban sus funciones en todos los 
distritos federales del estado de Querétaro, indicó la vocal ejecutiva del Consejo Local, Marı́a del Refugio Garcı́a 
López. (CQ, AM, DQ) 
 
GASTAN MÁS CANDIDATOS DEL PAN: INE 
Son los panistas candidatos a diputaciones federales los que más gastos de campaña han presentado ante el INE, 
según el apartado de rendición de cuentas y fiscalización de este instituto, los candidatos queretanos hasta el 
pasado 24 de mayo habían gastado 4 millones 641 mil pesos 96 pesos, de un total de los 5 panistas 1 millón 848 
mil 770 pesos. (N) 
 
 

https://rrnoticias.mx/2018/05/24/se-registran-al-menos-5-robos-a-capacitadores-del-ine-en-queretaro/
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PRESIDENCIA  
 
ANAYA, EL MÁS PREPARADO: PRD  
Por Rossy Martínez  
A través de conferencia de prensa Adolfo Camacho Esquivel dio a conocer que el PRD en Querétaro continúa 
convencido en que Ricardo Anaya Cortés, es el candidato más preparado para ser el presidente de la República, 
dijo que el candidato de la coalición “Por México al Frente”, va en ascenso en las encuestas. “en los debates ha 
quedado claro que es la mejor opción porque representa el futuro y bienestar de México”. (PA) 
 
SENADO 
 
IMPULSAREMOS DESDE EL SENADO LA SEGUNDA VUELTA EN ELECCIONES: MAURICIO KURI  
Se reunieron con la Federación de Colegios y Asociaciones de Abogados de Querétaro, Mauricio Kuri y Lupita 
Murguía, junto con el aspirante a la cámara de diputados por el cuarto distrito federal, Felifer Macías y Agustín 
Dorantes, quien busca el cuarto distrito por el congreso local. El candidato al Senado, reconoció que es necesario 
fortalecer la democracia en el país, ya que es común que quienes llegan a un puesto de elección popular asumen un 
cargo con apenas el 30% de los votos, lo cual significa que el 70% de los electores no los eligieron, lo que se debe 
en gran medida a la desconfianza e indiferencia de la ciudadanía con los políticos. (Q, EUQ) 
 
DEBATEN ASPIRANTES A SENADORES EN EL TEC DE MONTERREY  
Aspirantes al Senado de la República participaron en el “Foro Decide 2018” organizado por el Tecnológico de 
Monterrey en la capital. Gilberto Herrera aseguró que no hubiera votado por la ley de seguridad interior, pues dijo 
que el país no se encuentra en un estado de guerra, por lo que la alternativa era invertir en educación y más 
seguridad. Lo más destacado del aspirante, Mauricio Kuri, fue comprometió a buscar eliminar el fuero en lo federal, 
pues en la entidad y en su municipio se votó a favor de la propuesta. Ernesto Luque destacó la necesidad de cerrar 
filas contra la inseguridad y legislar para generar convenios y tratados contra el narcotráfico. La parte emotiva del 
evento se presentó cuando Mauricio Kuri fue cuestionado acerca de por qué opositor votaría, señalando entre su 
preferencia a Ernesto Luque, del PRI. (Q, N, EUQ) 
 
DE CORAJE QUE SE QUIERAN HACER LEGISLADORES A DELINCUENTES  
Por Diego Rivera  
Da mucho coraje que haya partidos políticos que busquen meter delincuentes al Congreso de la Unión, aseguró 
Mauricio Kuri, candidato del Frente por México al Senado, quien indicó que es importantes eliminar el fuero a nivel 
federal para todos los funcionarios públicos, pues lo “agarran como un lugar de impunidad”. (N) 
 
ASPIRANTES AL SENADO CONTRA LAS BODAS GAY  
Por Irán Hernández  
Mauricio Kuri y Ana Bertha Silva Solórzano, candidatos del Frente por México y PRI al Senado,  están en 
desacuerdo en que las personas del mismo sexo se casen en ceremonias civiles, mientras que la aspirante al mismo 
puesto por Morena-PT-PES, Celia Maya, avala la medida. Lo anterior de acuerdo con el sitio web Voto Informado de 
la UNAM como parte del cuestionario de 50 preguntas que contestaron algunos candidatos a puestos de elección 
popular. Ernesto Luque no ha respondido, tampoco Guadalupe Murguía ni Gilberto Herrera. (CQ) 
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LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA NO LES INTERESA  
Por Rubén Pacheco  
“No hay que temer a que gane López Obrador, desde septiembre de 2017 me habían invitado a participar en la 
política diversos partidos y siempre había dicho que no, hasta que hable con ya sabe quién y cambie de opinión 
porque hay un verdadero proyecto de educación y cultura”, expresó Gilberto Herrera, candidato de Moren-PT-PES. 
(N) 
 
LUQUE HUDSON GARANTIZA UN TRABAJO CON CONTENIDO SOCIAL  
Ernesto Luque, candidato del PRI al Senado, dijo que de ganar la elección hará un trabajo cercano y con mucho 
contenido social, velando por los intereses de la gente. Al participar en el foro organizado por el Tecnológico de 
Monterrey, Campus Querétaro, el abanderado expuso sus propuestas y lo que le motiva a seguir adelante como 
ciudadano y político, porque más allá de colores o filias, lo que se debe de buscar es el bienestar social y la mejora 
de la calidad de vida de las familias queretanas, trabajando en conjunto y formando un bloque en beneficio del 
estado. (CI, AM, N) 
 
LUQUE VOTARÍA POR KURI (Y VICEVERSA)  
En un debate más entre los candidatos al Senado, las confesiones sobre a quién le entregarían su voto en caso de 
no ser uno de los contendientes brillaron más que las propuestas: Kuri dijo que votaría por Luque, éste a su vez 
dijo que votaría por Kuri y, en contraste, Gilberto Herrera se negó a contestar. Participaron también Imelda García 
y Luis Ángel Gutiérrez. (DQ) 
 
GM: ENOJO SOCIAL POR CASOS DE CORRUPCIÓN NO RESUELTOS  
Lupita Murguía, candidata del Frente por México al Senado, dijo que el Gobierno federal está encargando una crisis 
de credibilidad y un profundo enojo social por casos de corrupción no resueltos o resueltos a medias de manera 
insatisfactoria. (N, AM) 
 
GILBERTO HERRERA RUIZ SEÑALÓ QUE EN LAS ELECCIONES SE DEFINIRÁ LA VISIÓN DE LOS CIUDADANOS  
Ante la comunidad del Tec. de Monterrey, el candidato al Senado por Morena-PT-PES, Gilberto Herrera, señaló que 
en el actual proceso electoral lo que se definirá es la visión del país que la ciudadanía quiere construir.  (N, AM) 
 
CELIA MAYA QUIERE COMBATIR DISCRIMINACIÓN Y VIOLENCIA  
Celia Maya García, candidata de Morena-PT-PES al Senado, sostuvo un encuentro con organizaciones sociales y 
grupos vulnerables para conocer sus propuestas. Acompañada de Gilberto Herrera y el candidato a diputado 
federal por el V Distrito, Antonio López Andrés, expresaron la importancia de combatir temas como la 
discriminación, violencia y corrupción. (DQ) 
 
AYUNTAMIENTOS  
 
SEGURO CONTRA INUNDACIONES DE HASTA 100 MIL PESOS, PROPONE LUIS NAVA EN SANTA MARÍA 
MAGDALENA  
Luis Bernardo Nava, candidato del Frente por México a la presidencia municipal de Querétaro, indicó que el seguro 
sería de entre 50 hasta 100 mil pesos que cubriría sus principales perdidas por daños a muebles o 
electrodomésticos, además que el seguro se garantizará con el pago del impuesto predial. Asimismo, en Santa 
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María Magdalena informó que continuarán las obras de rehabilitación del Río Querétaro y Dren del Arenal para 
evitarles afectaciones por lluvias. (CI, CQ, N, PA, DQ, EUQ) 
 
ENCABEZA NAVA RODADA CICLISTA EN LA CAPITAL DE QUERÉTARO  
Acompañado por unos 200 miembros de diversas asociaciones de ciclismo en la capital de Querétaro, Luis Nava 
Guerrero, candidato del Frente por México a la presidencia municipal de Querétaro, realizó una rodada nocturna 
por diversas vialidades del Centro Histórico. Expresó que la movilidad es una prioridad para su proyecto de 
gobierno, por lo que además de implementar acciones para reducir el tráfico a la mitad, buscará fomentar nuevas 
alternativas de transporte. (Q, N) 
 
TIANGUISTAS DE LOMAS DE CASABLANCA PIDEN A NAVA MEJORES CONDICIONES PARA SU LABOR  
Facilidad para el trámite para permisos de funcionamiento y adecuados espacios de trabajo para tianguistas 
solicitaron los comerciantes y visitantes del tianguis de Lomas de Casablanca a Luis Nava Guerrero, candidato del 
Frente por México a la presidencia municipal de Querétaro. La locataria María Luisa Sandoval ha tenido trabas 
para obtener el visto bueno de Protección Civil municipal para poder adquirir su licencia de funcionamiento, 
además que consideró que los últimos gobiernos del PAN han complicado su trabajo. (CI, DQ) 
 
BECAS PARA QUE LOS JÓVENES CONCLUYAN LA PREPARATORIA: LUIS NAVA  
El candidato del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, 
se comprometió a trabajar para que Querétaro consiga ser el primer municipio del país en garantizar que todos 
sus jóvenes concluyan sus estudios de preparatoria, por lo que la administración municipal ofrecerá becas a 
estudiantes de nivel medio superior, pues es en este grado educativo donde se registra mayor deserción escolar. 
(ADN, AM, EFB) 
 
PLANTEA NAVA BRINDAR TRANSPORTE GRATUITO NOCTURNO A ESTUDIANTES  
Por Esmeralda Trueba  
El candidato común del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Bernardo 
Nava Guerrero, propuso que, con la capacidad instalada del municipio de Querétaro para el transporte escolar 
gratuito, se extienda el horario de este servicio y se ponga en marcha el programa de transporte universitario 
nocturno gratuito.  (CQRO) 
 
SI NO ESTÁ EN REGLA HABRÁ SANCIONES  
Por Diego Rivera  
La concesión de recolección de basura y todas las demás serán revisadas por colegios de profesionistas y si hay 
alguna irregularidad se remitirá el expediente a las instancias competentes para que definan si se deben aplicar 
sanciones, aseguró Luis Bernardo Nava, candidato común del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano a la presidencia 
municipal de Querétaro, quien dijo que la empresa concesionaria deberá evitar provocar más quejas o será 
sancionada. (N) 
 
ABARATARÁ LUIS NAVA TRASLADO DE DOMINIO  
Por Verónica Ruiz  
Luis Nava Guerrero, candidato común del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de 
Querétaro, se comprometió a reducir la tasa del traslado de dominio para la vivienda económica o de interés social. 
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Afirmó que de ganar la elección no considera la creación de nuevos impuestos ni la contratación de deuda pública. 
(DQ) 
 
PROPONE ADOLFO RÍOS AUMENTO SALARIAL PARA POLICÍAS MUNICIPALES  
Por Cecilia Conde 
Aumento salarial para los policías municipales, seguro de vida y la incorporación anual de 120 policías nuevos 
propuso el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, quien refirió que el número de nuevos elementos es 
conforme a la capacidad que tiene la corporación policíaca. (ADN) 
 
PIDE ADOLFO RÍOS APOYO A AUTOMOVILISTAS DE AVENIDAS UNIVERSIDAD Y CORREGIDORA  
El candidato de la coalición “Juntos Haremos Historia” a la presidencia municipal de Querétaro, Adolfo Ríos García, 
pidió el voto de confianza y de conciencia a los automovilistas que circulan por el crucero de Avenida Universidad 
y Corregidora, lugar donde fue acompañado de su esposa Janet Méndez de Ríos y de su hijo Adolfo. (ADN, CQRO, 
PA, AM) 
 
SI LOS CIUDADANOS LO PIDEN SE REVOCARÍA CONCESIÓN DE LA BASURA  
Por Patricia Spíndola  
En caso de que la mayoría de los ciudadanos decida que se debe revocar la concesión de basura; Adolfo Ríos 
García, candidato de Morena-PT-PES a la presidencia municipal de Querétaro, aseguró que cumplirá con dicho 
encargo. (N) 
 
PROMETE RÍOS NO FORMAR UN GABINETE DE AMIGOS  
Adolfo Ríos García, candidato de Morena-PT-PES a la presidencia municipal de Querétaro, se comprometió a que 
su gobierno no estará formado por amigos, sino por expertos y especialistas en cada de las áreas que tiene la 
administración. Refirió que busca perfiles de personas íntegras, honestas y transparentes para su gabinete. (EFB, 
DQ) 
 
PANCHO PÉREZ POR RETIRAR CONCESIÓN DE LA BASURA  
Por Patricia Spíndola  
Francisco Pérez Rojas, candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, afirmó que de llegar a la 
alcaldía capitalina retirará la concesión de recolección de basura pues afirmó que Querétaro dejó de ser una ciudad 
limpia por el nuevo sistema. (N) 
 
“PANCHO” PÉREZ DIGNIFICARÁ Y REHABILITARÁ MÓDULOS DE VIGILANCIA EN LOS PRIMEROS DÍAS  
Francisco Pérez Rojas, candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, y Noemí Díez Marina 
recorrieron las calles de la colonia Cerrito Colorado en la Delegación Félix Osores Sotomayor, donde constataron 
las necesidades de los habitantes que han sido olvidadas para las actuales administraciones. (AM, EUQ) 
 
BUSCARÁ OSEJO ADQUIRIR “ORUGAS”  
Por Andrea Martínez  
El candidato independiente a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Gabriel Osejo Domínguez, se 
comprometió ́a adquirir, en una primera etapa, 10 orugas como medio de transporte público para beneficiar a los 
sectores vulnerables de la capital. Esto de ganar la candidatura el 1 de julio. (CQ) 
 



 
VIERNES 25 DE MAYO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 
 

MARIO CALZADA SE REUNIÓ CON COMITÉS DE COLONOS DE LA COMUNIDAD DE LA PIEDAD  
Rumbo a la elección del primero de julio, este jueves Mario Calzada Mercado, candidato del PRI-PVEM a la 
presidencia municipal de El Marqués, recorrió la comunidad de La Piedad, en donde garantizó que el combate al 
rezago educativo seguirá siendo la principal bandera de la administración. Denunció que ante la falta de respuesta 
de la USEBEQ a las demandas de las familias, quienes reclaman la apertura de mayores escuelas; desde el 
municipio se continuará actuando de manera directa para atender este tema con la construcción de nuevos 
planteles. (AM, N, EUQ) 
 
HÉCTOR MAGAÑA AFIRMA QUE SE RECUPERÓ LA IDENTIDAD DE LA FERIA DEL QUESO Y EL VINO  
El candidato del PRI a la presidencia municipal de Tequisquiapan, Héctor Magaña Rentería, hizo el compromiso de 
recuperar las raíces de la Feria del Queso y el Vino, para promover a productores locales. (AM) 
 
JORGE LOMELÍ GESTIONARÁ LA AMPLIACIÓN DE LA INFRAESTRUCTURA ESCOLAR EN EL 
FRACCIONAMIENTO LA PRADERA  
El gobierno municipal de El Marqués que encabezará Jorge Arturo Lomelí Noriega, candidato de la coalición 
“Juntos Haremos Historia” gestionará la ampliación de la infraestructura escolar en el fraccionamiento La Pradera.  
(AM) 
 
SE COMPROMETE MEMO A TRABAJAR POR FAMILIAS  
Por Rossy Martínez  
Venimos es a comprometernos a que vamos a seguir trabajando con muchas ganas en lo que más le importa a las 
familias; expresó el candidato del PAN Guillermo Vega Guerrero, a los habitantes de la comunidad de Palma de 
Romero, a quienes les compartió su proyecto de gobierno para encabezar la alcaldía sanjuanense en los próximos 
tres años. (PA) 
 
PLANTEA ASTUDILLO CREACIÓN DE SECRETARÍA POLIFACÉTICA  
El candidato a la presidencia municipal de Corregidora por PRI-PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, prometió crear la 
primera Secretarı́a del Deporte, Educación y Cultura del país. El aspirante añadió que dentro de su propuesta 
también incluye formar un consejo de jóvenes con la finalidad de que dicho sector poblacional pueda contar con 
una participación decidida en el diseño de polı́ticas públicas y programas sociales del gobierno municipal. (CQ, 
AM) 
 
50% DE CARGOS DE PRIMER NIVEL PARA MUJERES: ASTUDILLO  
Ricardo Astudillo Suárez, candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal de Corregidora, presentó este día en 
un desayuno con mujeres de todas las colonias de la zona conurbada sus propuestas donde aseguró que 
Corregidora será el primer municipio que cumpla con la paridad de género, ya que dentro de su administración el 
50% de los cargos públicos del primer nivel, como secretarías y direcciones, serán encabezados por mujeres. (N, 
EUQ, DQ) 
 
SOSA IMPULSARÁ METRÓPOLI ORDENADA  
Por Marittza Navarro  
Los gobiernos municipales deben planear par los siguientes nueve o 12 años el crecimiento de la metrópoli, afirmó 
Roberto Sosa, candidato del Frente por México a la presidencia municipal de Corregidora. Expresó que los 
próximos gobiernos deben crear proyectos conjuntos en materia de seguridad, movilidad e infraestructura. (EUQ) 
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LOS COMERCIANTES Y ARTESANOS SON EL IMPULSO DE CORREGIDORA: ROBERTO SOSA  
Roberto Sosa Pichardo, candidato del Frente por México a la presidencia municipal de Corregidora, se reunió con 
comerciantes y artesanos, con quienes reafirmó su compromiso para trabajar a favor de ellos. (AM, N, DQ) 
 
DIPUTACIONES FEDERALES 
 
DEBATEN CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES  
La UAQ y el INE, realizaron en el Campus Corregidora, el debate entre candidatos a diputados por el Distrito V 
Federal, correspondiente a los municipios de Corregidora, Amealco, Huimilpan y El Marqués; cuya lista nominal 
equivale a 321 mil 640 ciudadanos. (PA, CQRO, AM) 
 
DIPUTACIONES LOCALES  
 
TANIA PALACIOS PRESENTA PROPUESTAS DE CIUDADANOS DEL DISTRITO III  
Por Esmeralda Trueba  
La candidata del PAN a diputada por el Distrito III local, Tania Palacios Kuri, presentó - acompañada de 
representantes de la sociedad civil- 10 propuestas legislativas. “Me voy a permitir comentarles más a fondo cuáles 
son estas 10 propuestas que enmarca la gente del Tercer Distrito, utilizándome a mí como su vocera”, indicó. 
(CQRO) 
 
RECONOCIMIENTO LEGAL AL COMERCIO EN LA VÍA PÚBLICA  
Manuel Pegueros, candidato al diputado local al II Distrito por el PAN y el PRD, señaló que desde la legislatura local 
se debe hacer un reconocimiento del comercio en vía pública, lo anterior con el objetivo de otorgar derechos y 
obligaciones a los queretanos que se dedican a estas actividades, por lo que se le otorgaría la figura de comercio 
formal establecido en la vía pública. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CON NAVA, SEGURO CONTRA INUNDACIÓN 
En un encuentro con habitantes de Santa María Magdalena, el candidato de la coalición "Por México al frente" a la 
presidencia municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, se comprometió a otorgar un seguro contra inundaciones 
para todo el municipio. (DQ, principal) 
 
EUQ: ASPIRANTES SIN PARTIDO SORTEAN CARENCIAS 
Tienen pocos recursos humanos y económicos, dicen. Cuentan a su favor con el hartazgo ciudadano, afirman. (EUQ, 
principal) 
 
AM: ELECCIONES DE LA UAQ, EN VALIDACIÓN: RECTORÍA 
Tres impugnaciones, diversas quejas, así como denuncias por la intervención de funcionarios de Gobierno, podrían 
derivar en la reposición de las elecciones universitarias, aseguró la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca. (AM, 
principal) 
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CQRO: MÁS DE 5 MIL PERFILES GENÉTICOS INTEGRARÁN EL BANCO DE ADN ESTATAL: JMGT 
Los datos de más de 5 mil personas operadoras de las instituciones de seguridad del estado de Querétaro 
integrarán el banco de ADN, para el cual ya se cuenta con las muestras de la totalidad de elementos policíacos de 
las corporaciones estatales, dijo en entrevista exclusiva con Códigoqro el secretario de Gobierno estatal, Juan 
Martín Granados Torres. (CQRO, principal) 
 
N: FORO DECIDE 2018 
Los candidatos al Senado Mauricio Kuri, Ernesto Luque y Gilberto Herrera confrontaron idean ante estudiantes y 
académicos en el Foro Decide 2018, organizado por el Instituto de Estudios Superiores de Monterrey, campus 
Querétaro. (N, principal) 
 
CQ: LISTA AMPLIACIÓN HACIA LA BIÓSFERA 
En julio será entregada la modernización de la carretera a Sierra Gorda; todavía faltan 10 kilómetros por construir; 
según información de la SCT. (CQ, principal) 
 
PA: OLVIDA EL GOBIERNO PARQUE INDUSTRIAL 
A casi 30 años de haber sido inaugurado, el Parque Industrial Bernardo Quintana, uno de los más antiguos y el más 
emblemático de Querétaro, constituye la otra cara del paraíso económico, al enfrentar graves problemas de 
seguridad y servicios básicos. (PA, principal) 
 
ESSJR: MUERTO A BALAZOS EN EL ORGANAL 
Durante la madrugada un hombre perdió la vida al verse involucrado en una riña en la que salió a relucir un arma 
de fuego. (ESSJR, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NOTA ACLARATORIA DEL IQT  
En relación a la nota publicada el miércoles 23 de mayo en esta sección donde se aseguraba que el vehículo de la 
foto pertenece al IQT, esta dependencia aclara lo siguiente: 1. El vehículo que se refiere en la publicación es de un 
particular que con un permiso otorgado conforme a la ley ofrece el servicio privado de pasajeros, por lo que es 
impreciso que se trate de alguna unidad gubernamental. (DQ) 
 

PODER JUDICIAL 
 
TSJ AÚN SIN RECIBIR CARPETA SOBRE AGRESIÓN DE POLICÍAS  
Por Tina Hernández  
La carpeta de investigación sobre la presunta golpiza que policías capitalinos propinaron a dos hombres, está sin 
turnar al TSJ local, confirmó la magistrada Consuelo Rosillo. De acuerdo con la FGE por la denuncia de los hechos 
se inició una carpeta de investigación, en la que se recaban información sobre el caso. (N) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
FALLAS ELÉCTRICAS AFECTAN A 70 MIL EN LA SIERRA: ATALÍ  
Por Leticia Jaramillo  
Fallas en el suministro de la energía eléctrica en el municipio de Jalpan de Serra ocasiona daños a las instituciones 
bancarias, negocios y en general a más de 70 mil habitantes de la zona serrana, debido a que algunos equipos se 
han resultado con daños severos, informó la diputada Atalí Rangel. (N) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
INSTITUCIONES DE SALUD REGISTRAN QUEJAS: DDHQ  
Por Anaid Mendoza  
La DDHQ reporta que son seis las quejas presentadas en lo que va del año relacionadas con instituciones públicas 
en materia de salud; los años en que más quejas se han presentado son 2013 y 2014, así lo informó Roxana Ávalos. 
(DQ) 
 
CONCLUYE HOY LA SEGUNDA SEMANA NACIONAL DE SALUD  
Por Patricia López (P.14) 
La Seseq confirmó que hoy concluye la Segunda Semana nacional de Salud, en la que se aplicaron 42 mil 836 
vacunas y se repartieron más de 154 mil 500 sobres Vida Suero Oral. Con el apoyo de 426 personas, entre personal 
de salud, voluntarios y brigadas de vacunación, fue posible informar a 153 mil 219 madres de familia sobre 
infecciones respiratorias agudas y enfermedades diarreicas. (DQ) 
 
PROCESO NO TERMINA HASTA RESOLVER IMPUGNACIONES: UAQ  
Aún existen impugnaciones qué resolver por las candidaturas o triunfos de los nuevos directores de las distintas 
facultades, por lo que no puede considerarse como terminado el proceso electoral que vivió la UAQ estas semanas 
hasta que sean resueltas estas quejas; informó la rectora de dicha institución educativa, Teresa García Gasca.  
(CQRO, DQ, EUQ) 
 
RECTORA SEÑALA INFLUENCIA EN ELECCIÓN DE DIRECTORES  
Por Hilda Navarro  
Durante las elecciones de directores de las facultades y la Escuela de Bachilleres de la UAQ hubo trabajo político 
externo en algunas unidades académicas, indicó la rectora Teresa García Gasca. Señaló que especı́ficamente 
ocurrió en la Facultad de Derecho y la Facultad de Contaduría y Administración, pero se debe a que muchos de sus 
trabajadores y estudiantes son del gobierno, por lo que es difícil deslindarse de dicha situación. (CQ) 
 
COMPLETAMENTE DEMOSTRADO EL PLAGIO: RECTORA  
Por Esmeralda Trueba  
Sancionar el plagio en la UAQ deja un precedente de que hay conductas que, como académicos, son inadmisibles; 
así lo expuso la rectora de esta máxima de estudios, Teresa García Gasca. Esto lo señaló luego de cuestionarle las 
razones por las cuales la Comisión Especial -que ella preside- determinó la cancelación del registro del candidato a 
la dirección de la Fac. de Ingeniería, Eusebio Ventura Ramos; derivado de un presunto plagio que realizó al plan de 
trabajo del catedrático de la UNAM, Carlos Escalante. (CQRO) 
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AMPLIACIÓN DE VÍA A SIERRA GORDA ESTARÁ LISTA EN JULIO  
Por Andrea Martínez  
En julio próximo estará lista la ampliación de la carretera a la Sierra Gorda de Querétaro, con el objetivo de 
disminuir los tiempos de traslado hacia esa zona del estado. El director del Centro de la SCT en Querétaro, Efraı́n 
Arias Velázquez, explicó que la obra lleva actualmente un avance en conjunto de 80%, por lo que a finales de julio 
estará lista. (CQ) 
 
AMBIENTALISTA ACUSA DAÑO A LAS ZONAS DE CONSERVACIÓN  
Por Irán Hernández  
La ambientalista Pamela Siurob lamentó que, a discreción, el Comité Técnico de Ordenamiento Ecológico del 
municipio de Querétaro aprobó 19 cambios de uso de suelo, lo que podrı́a tener efectos negativos para el medio 
ambiente. Indicó que integrantes del organismo modificaron el plan de ordenamiento afectando zonas de 
conservación sin la participación de todos los miembros del comité. (CQ) 
 
SUPERVISAN TOMAS DE MUESTRAS PARA EL BANCO DE ADN POLICIAL DE QUERÉTARO  
En seguimiento a las estrategias constituidas dentro de las 10 Acciones por la Seguridad, se inició con los trabajos 
para crear el perfil genético de policías municipales de Querétaro, el cual es una forma de identificación personal 
inalterable. (ADN, CRO, Q) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Respuesta con jiribilla. Nos dicen que en el foro de candidatos al Senado que organizó el Tec de Monterrey causó 
jiribilla la respuesta de Mauricio Kuri a la pregunta de ¿por quién votaría para la cámara alta? Don Mauricio dijo 
que lo haría por Ernesto Luque, porque, agregó, que aunque admira a Gilberto Herrera como el gran académico 
que es, el ex rector de la UAQ “está en un partido que no es opción para México”. De su pasado futbolero Nos 
comentan que el candidato a la alcaldía de Querétaro, Adolfo Ríos, literalmente puso a sudar a todo su equipo de 
campaña, pues en una actividad para pedir el voto, el candidato se acercó a varios automovilistas mientras corría 
de un lado a otro, sus asistentes intentaron seguirle el paso pero no lo consiguieron. Nos platican que se la pasaron 
corriendo y sudando atrás de su jefe que corrió ligero a lo largo de Avenida Universidad. Nuevo desaire de Vega. 
Guillermo Vega, quien busca la reelección a la alcaldía en SJR desairó a los empresarios que realizaron un foro para 
los candidatos. Pese a su ausencia, los candidatos de Morena y del PRI no perdieron oportunidad para hablar de la 
falta de resultados en seguridad que ha tenido la actual administración municipal. El candidato morenista, Juan 
Alvarado, acusó a Vega Guerrero de ser un "rico maruchan" por haberse presuntamente enriquecido a través del 
ejercicio de gobierno y en sólo tres años pasar de tener dos a seis coches, una casa con valor de casi 15 millones de 
pesos en el club San Gil y algunas otras propiedades, por lo que lo llamó corrupto. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS  
Segunda vuelta. Mauricio Kuri impulsará la segunda vuelta, si llega al Senado. El tema ha sido atendido, inclusos el 
CESOP, de la Cámara de Diputados, realizó un análisis en el que reconoce que en elecciones presidenciales ningún 
candidato logra más de 50% de la votación. Si prospera la propuesta, dejaríamos atrás conceptos como voto útil y 
avanzaríamos a una verdadera representatividad. Estimaciones. La casa encuestadora Mitofsky presentó una 
actualización de su estudio de preferencias para diputados y senadores, el cual realiza a partir de encuestas, y 
modelos que contemplan la historia, gobiernos y campañas. El resultado: Morena sería mayoría en el Congreso de 
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la Unión. Por coaliciones, Juntos Haremos Historia tendría entre 236 y 298 diputados; Por México al Frente, de 120 
a 176, y Todos Por México, de 62 a 105. Por partidos, entre 136 y 152 diputados de Morena, de 80 a 95 por el PAN, 
entre 61 y 73 en el PES, entre 51 y 63 por el PT y entre 50 y 62, por el PRI. A lo largo de todo el documento, 
disponible en la página web de Mitofsky, se insiste que nadie debe ver estos números como un pronóstico, 
seguramente se equivocará y recuerda que falta mucho para la elección, por lo que no se debe caer en la tentación 
de pensar que no habrá cambios. Sin embargo, el dato es interesante, pues el PRI sería quinta fuerza, detrás incluso 
de partidos otrora “chiquitos”, como PT, PES y MC. Cámara Alta. En cuando al Senado, el documento de Mitofsky 
también muestra una mayoría para Morena, entre 46 y 54 legisladores. El PAN tendía de 23 a 30, y el PRI, entre 12 
y 22, Por alianza, Juntos Haremos Historia sumaría entre 51 y 73 senadores; Por México al Frente, de 28 a 50, y 
Todos Por México, de 18 a 40. Este estudio se realizó del 11 al 13 de mayo, a partir de mil entrevistas a ciudadanos 
y, como ya se mencionó, incluye modelos que contemplan la historia, gobiernos y campañas. Para que saque 
cuentas, el Senado está integrado por 128 legisladores y la Cámara de Diputados, por 500. Alerta. El comandante 
de la 17 zona militar, Carlos César Gómez, informó que cerca de 300 elementos fueron comisionados a Celaya el 
pasado martes, para apoyar en la vigilancia de la zona limítrofe con Querétaro. Los Apaseos han sido noticia en los 
últimos meses, por lo que el anuncio debería generar tranquilidad, de cara al próximo proceso electoral. (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Desde principios del año pasado, la Asociación de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), Sección Querétaro, se 
pronunció en contra del aumento a la tasa para el cobro del Impuesto Sobre Traslado de Dominio en los 
municipios del estado, particularmente en el de Querétaro. “El municipio de Querétaro tiene el impuesto más alto 
de toda la República Mexicana. En el estado hay al menos 6 municipios en donde se registró un desproporcionado 
aumento en el Impuesto, que son Corregidora, El Marqués, Jalpan de Serra, Pedro Escobedo, Querétaro y SJR; entre 
los cuales el de Querétaro es el más alto”, declaró entonces el presidente de AMPI en Querétaro, Pedro Roberto 
Reyes. Argumentó que este impuesto –en algunos casos- está por encima del 100% del monto que se cobra en 
otras entidades del país; lo que inhibe la inversión inmobiliaria y afecta directamente a la ciudadanía, ya que el 
incremento se aplica independientemente del valor de la adquisición. Adicionalmente cuestionó la eliminación del 
subsidio en la adquisición de vivienda de interés social y popular. Ante el señalamiento, el entonces alcalde Marcos 
Aguilar respondió –según reportaron diversos medios- que se trataba de una estrategia para regular el 
crecimiento de la ciudad y una vía para aumentar los ingresos propios del municipio. De hecho, con su 
característica soberbia, Aguilar Vega declaró: “Si hay inversionistas que no quieren invertir bajo este esquema, 
pueden irse a cualquier otro lugar; nada más que ningún otro lugar les va a ofrecer lo que les ofrece la capital”… 
Ahora, una de las propuestas del candidato común del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano a la presidencia 
municipal de Querétaro, Luis B. Nava, tiene que ver con la reducción de manera ‘considerable’, dijo, a la tasa del 
Impuesto de Traslado de Dominio; concretamente en relación con la vivienda económica y la de interés social.  Que 
Manuel Velázquez Pegueros -el exsecretario de gobierno de Marcos Aguilar, ahora candidato a diputado local- está 
proponiendo que, desde el congreso local, se reconozca legalmente el comercio en vía pública. ¿Qué pensará el 
líder de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, Pablo González Loyola? Rosa María Carboney Silva, de la Red 
Nacional de Asociaciones Policiales A.C, aseguró que, en la audiencia de los policías acusados de robo, extorsión y 
abuso de autoridad, la Fiscalía no ofreció elementos suficientes para que se dictara auto de vinculación a proceso; y 
que en el sistema COSMOS, los jueces operan por consigna. El secretario de Gobierno del estado, Juan Martín 
Granados, dijo sobre el tema: “No me voy a poner a discutir lo que diga una persona en particular, porque al final 
de cuentas son opiniones y yo no discuto opiniones; yo las respeto. Yo debato razones y las razones son eso. Las 
evidencias se aportan ante un juez en la audiencia de juicio, no en la audiencia inicial; eso está en el Código 
Nacional de Procedimientos Penales. (CQRO) 
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CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
No ensucien. Si de verdad quieren favorecer a su candidato, una recomendación a esos “brigadistas” que invaden 
camellones, banquetas y jardines antes de ondear banderas de su o patrón o tirar volantes, miren bien a su 
alrededor, no ensucien más y, de ser posible, ayuden a limpiar. Eso hablará mucho mejor de ustedes y de su prócer 
político que todas las porras y sacudidas de bandera. ¿En serio que nadie de los que quieren ser alcalde se le ha 
ocurrido hacer campaña ¿limpia?. Acomedidos. Los mejores amigos de Adolfo Ríos son esos que, queriendo vender 
el favor, creen que lo van a bajar a punta de litigios. Los mismos que ya ligaron dos derrotas ante el martirizado 
“Arquero de Cristo” la sala regional Monterrey del Tribunal Electoral avlaó su candidatura y desechó el alegato de 
José Luis Aguilera de que no demostró el requisito legal de residencia. (DQ 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
YA. Dentro de la normalidad democrática e institucional se efectuó la elección de directores en las 13 facultades y 
Escuela de Bachilleres de la UAQ para el periodo 2018-2021, que serán ratificados el 1 de junio en sesión de 
Consejo Universitario, presidida por la rectora Teresa García Gasca. Previamente, el jueves 31 de mayo, los 
consejos académicos integrarán las ternas en cada plantel para que la Comisión Electoral rinda su informe final. 
Así lo informó el doctor Aurelio Domínguez González, secretario académico de la máxima casa de estudios, al 
señalar que el proceso transcurrió sin contratiempos, con orden y civilidad, en las 48 casillas instaladas. Los 
directores votados, muchos de ellos electos o confirmados, son los siguientes: Escuela de Bachilleres: Mtro. Jaime 
Nieves Medrano. Facultad de Bellas Artes: Dr. Eduardo Núñez Rojas. Facultad de Ciencias Naturales: Dra. Juana 
Elizabeth Elton Puente. Facultad de Ciencias Políticas y Sociales: Dra. Marcela Ávila-Eggleton. Facultad de 
Contaduría y Administración: Mtro. Martín Vivanco Vargas. Facultad de Derecho: Mtro. Ricardo Ugalde Ramírez. 
Facultad de Enfermería: Mtra. Ma. Guadalupe Perea Ortiz. Facultad de Filosofía: Dra. Margarita Espinosa Blas. 
Facultad de Informática: Mtro. Juan Salvador Hernández Valerio. Facultad de Ingeniería: Dr. Manuel Toledano 
Ayala. Facultad de Lenguas y Letras: Lic. Laura Pérez Téllez. Facultad de Medicina: Dra. Guadalupe Zaldívar Lelo de 
Larrea. Facultad de Psicología: Dr. Rolando Javier Salinas García. Facultad de Química: Dra. Silvia Lorena Amaya 
Llano. Todos ellos deberán ser ratificados en la sesión extraordinaria del 1 de junio, en donde como le decía, los 
representantes de las 14 unidades académicas, darán a conocer el sentir de la votación de sus comunidades, 
formalizando los resultados de la auscultación efectuada el miércoles. Enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810- Thor. Lo 
soltó Pancho Pérez en el debate de la UVM: Qrobús estaba haciendo cobros indebidos en las tarjetas de prepago, 
pero un día antes de que arrancaran las campañas anunciaron que volverían a aceptar efectivo. Aquí, agregó, les 
dejo eso y me retiraré lentamente. Trae marro. -¡PREEEPAREN!- El Pueblito. En Corregidora hay un sentimiento de 
rechazo al ex alcalde y diputado local panista Antonio Zapata Guerrero, hoy presidente de la mesa directiva del 
Congreso del Estado y aspirante a la reelección, así lo comentó el ex dirigente del Colegio de Abogados Litigantes 
Antonio Perea Servín. En ese municipio hay una decena de candidatos a la alcaldía pero la pelea real es entre 
Ricardo Astudillo Suárez, del PRI y PVEM, frente a Roberto Sosa Pichardo, del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano. 
El abogado Perea Servín, vecino de El Pueblito, incluye en la disputa a la candidata de Morena, PT y PES, Gabriela 
Moreno Mayorga, apostándole a la AMLOmanía o el efecto Peje, pero no le ayuda que su hermano Juan Manuel 
Moreno Mayorga vaya como independiente a la misma posición. Así, la señora Moreno de Morena, que trae por ahí 
de 10 puntos de preferencia, les restará votos a los principales contendientes: Roberto Sosa que busca retener la 
alcaldía para Acción Nacional y Astudillo, recuperarla para el Revolucionario Institucional. Corregidora es 
estratégico. Es el tercer municipio de la entidad en la lista nominal de electores con 134 mil 877, después de 
Querétaro y San Juan del Río. Sus votantes representan el 8.5 por ciento de la proporción estatal. A Zapata, dos 
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veces presidente municipal, se le recuerda por haber comprador un costoso equipo de espionaje. Téngalo en 
cuenta. -¡AAAAPUNTEN!- Por cierto. José Antonio Meade, candidato presidencial del PRI-PVEM y Nueva Alianza, 
incluyó a Corregidora en su visita del próximo lunes. Originalmente se había considerado a San Juan del Río y 
Tequisquiapan, gobernado éste por el Partido Verde, que busca la reelección para Raúl Orihuela, pero ahí el PRI 
tiene otro candidato. Así el mitin principal será en Corregidora, en donde compite Ricardo Astudillo Suárez por la 
alianza PRI-PVEM. -¡FUEGO!- Y más. La parte de la gira en San Juan, el mismo lunes, se está armando apenas pero 
este armero puede adelantarle que podría ser un reunion con miembros de los sectores productivos. Así de fácil. 
Así de difícil. (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
VOTARÍA KURI POR EL ZORRO. ¿Y usted por quién votaría, si no fuera el candidato al Senado? le preguntaron al 
puntero Mauricio Kuri. Por Ernesto Luque, del PRI, porque pensaría en Gilberto Herrera, de Morena, pero el ex 
rector se equivocó de partido. Éste le replicó que lo invitaron de varios y que se decidió hasta que le habló YA 
SABES QUIÉN. Todo en el debate del TEC de Monterrey. Agua queretana para la botana. (PA 1) 
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